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Toluca, Estado de México, 23 de junio de 2017 

1914. La División del Norte obtiene el triunfo en la Batalla de 

Zacatecas, golpe definitivo contra el gobierno de Victoriano 

Huerta. 
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OCHO COLUMNAS ESTATALES 

Destacan cacería de perros callejeros  EL SOL DE TOLUCA 

Invertirá DIF en Edomex 40 mdp CAPITAL EDOMEX 

Limpiaré ni imagen: EAV 8 COLUMNAS 

Anuncia EAV acción penal contra periodista 
Humberto Padgett  

HERALDO DE TOLUCA 

Revisará UAEM Plan Integral de Movilidad en 
Tollocan  

PUNTUAL 

GEM pide agotar mesas de diálogo en Tollocan  IMPULSO 

 

 

OCHO COLUMNAS NACIONALES 

Se hunde la venta de crudo REFORMA 

Opera en UNAM célula de Cártel de Tláhuac: PGR EL UNIVERSAL 

Dañan corrupción e impunidad al país: 
Cienfuegos  

LA JORNADA 

Peña niega espiar y crea confusión con supuesta 
amenaza 

MILENIO 

Tiran millones en prevenir crimen EXCÉLSIOR 

EPN rechaza espiar a periodistas EL SOL DE MÉXICO 
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EMOTIVO Y MERECIDO HOMENAJE AL PROF. CAMERINO LARA CASTILLO 
Ejemplo de entrega, constancia y dedicación. 50 años. Escuela Normal Superior del Edomex. (Fotografía 
Secretaria de Educación estatal, Elizabeth Vilchis Pérez). (BISEMANARIO LAS VOCES 5-MP) 
 
 
 
COLUMNA. DESDE LA BARRERA / SERGIO GARZA GUTIÉRREZ 
ANTE 17 GRATIFICA A SUS JUBILADOS CON EL PAGO DE PRIMA DE ANTIGÜEDAD 2017 POR: SERGIO 
GARZA GUTIÉRREZ.  Gustavo Michua y Michua, líder del SNTE, Sección 17 Valle de Toluca, entregó el pago 
de prima de antigüedad al personal jubilado 2017. Acompañando al Secretario General del SNTE de la 
Sección 17 del Valle de Toluca se dieron cita el maestro José Dolores Solorio Salgado Director e Educación 
Elemental de los SEIEM, así como del integrante del Colegiado de Seguridad y Derechos Sociales 
Pensionados y Jubilados de esta Sección 17 el profesor Ramón Morales Rodríguez. (VALLE 4-EDITORIAL) 
 
ANTE DILEMA DE AYUDAR A SU FAMILIA O CUIDAR A LOS HIJOS 
Las mujeres que se incorporan al trabajo asalariado tienen que enfrentar las concepciones tradicionales 
relativas a que deben ser amas de casa y hacerse cargo del cuidado de los hijos. Durante la presentación del 
libro, La Sombra voluntaria. Normas sociales y participación de las mujeres en la maquila, de Arlette 
Covarrubias Feregrino, investigadora de El Colegio Mexiquense A. C., se resaltó que las normas sociales que 
se aplican de manera selectiva a las mujeres que trabajan en las maquiladoras tienen un componente moral, 
pero afectan también a las mujeres en otros ámbitos sociales, incluso el universitario. (8 COLUMNAS 3-A) 

 
TRASTORNO POR DÉFICIT DE ATENCIÓN SE VUELVE FRECUENTE 
El Trastorno de Déficit de Atención (TDA) es el más frecuente entre los niños atendidos en la clínica de Salud 
Mental, Juan Ramón de la Fuente de acuerdo con el especialista Genaro Ramírez Ayala. Informó que 
alrededor de 80% de los padecimientos que atienden en la institución son de TDA y es necesario detectarlos 
alrededor de los 6 o 6 años de edad óptima para contrarrestar los efectos que pudieran disminuir la capacidad 
de los menores para continuar sus estudios. (MILENIO EDOMEX 10-EL TEMA) 
 
EN CHIMALHUACÁN PROMUEVEN Y DEFIENDEN NIÑOS DE PRIMARIA LOS DERECHOS HUMANOS 
La Defensoría Municipal de Derechos Humanos (DMDH) reconoció a más de un centenar de estudiantes de la 
Escuela Primaria Moisés Sáenz Garza, del barrio Xochitenco, como promotores y defensores de Garantías 
Individuales. (SOL DE TOLUCA 13-A) 
 
INAUGURAN AULA EN PREPARATORIA 
El edil de Tenango del Valle, José Francisco Garduño, inauguró un aula en la Preparatoria Oficial 291, en la 
delegación de San Pedro Tlanixco, la cual tuvo una inversión de casi medio millón de pesos. (CAPITAL EDOMEX 

11-LOCAL) 

 
COLUMNA. COMENTARIOS / LUIS MANUEL NOVELO 
TRANSPORTE. El Gobierno de Cuautitlán Izcalli apoya un interesante proyecto de transporte escolar. De 
hecho, ante el mal estado de unidades que circulan en este municipio y el poco cuidado en la contratación de 
sus choferes, diversas universidades están implementando unidades particulares para sus alumnos, servicio 
similar al que da el “Potrobús” a los estudiantes en Toluca y que requirió hasta un amparo, también escuelas 
públicas se han unido a este proyecto. (DIARIO DE MÉXICO 9-METROP.) 
 
 
 
LA EDUCACIÓN NO TIENE FRONTERAS: AURELIO NUÑO 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, afirmó que México es una nación 
abierta al mundo que puede extender la mano y ayudar a todo aquel que lo necesite. Al dirigir su mensaje en 

NOTAS RELEVANTES 

SEDUC 

SEP 
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la visita que realizó a la escuela primaria "Rafael Ramírez", ubicada en la delegación Magdalena Contreras, el 
funcionario recordó a los alumnos y maestros que mañana se conmemora el Día Internacional de Refugiados. 
(IMPACTO 11) 
 
LA EDUCACIÓN RURAL EN EL ABANDONO 
En marzo pasado, Aurelio Nuño, secretario de Educación Pública, presentó los cinco ejes que conforman el 
Nuevo Modelo Educativo; sin embargo, la educación rural no fue contemplada dentro de estos lineamientos, 
acusaron diversos especialistas. (RÉCORD 32-MÉXICO) 
 
PIDEN REGULAR FIESTAS 
El Consejo Nacional de la Abogacía presentará a las autoridades federales, locales y estatales una propuesta 
para regular las fiestas de graduación, el consumo de alcohol y la prohibición de los 'after' en dichos eventos. 
En conferencia de prensa, el presidente de la Conabogacía, Jorge Ricardo García Villalobos, dijo que es 
necesario emprender una campaña para prevenir el consumo de alcohol y drogas entre jóvenes estudiantes e 
instalar arcos detectores de metal en las fiestas, luego de que el fin de semana pasado ocurriera 
una pelea entre estudiantes del Instituto Cumbres y el Instituto Irlandés, en la fiesta de graduación de los 
primeros. (EXCÉLSIOR 6) 

 
LA CNTE ASEGURA QUE NO DEFENDERÁ A “AVIADORES”  
El secretario general de la coordinadora, Eloy López Hernández, dijo que revisarán los casos y de detectar 
personal irregular tendrán que responder ante la autoridad competente y ser sancionados. La sección 22 de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se desmarco y deslindo de los presuntos 
seis mil aviadores hallados por la Auditoria Superior de la Federación (ASF) en la nómina del Instituto Estatal 
de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO). El líder de la gremial Eloy Hernández López, exigió que haga valer 
la revisión y depuración de la nómina para sacar a quien no trabaja ni devenga su salaria, señaló que si se 
tratará de gente ligada con su sindicato no los defenderían, pedirían al gobierno federal y estatal que se les 
sancione. (MILENIO.COM) 
 
SUSPENDEN A DOS FUNCIONARIOS POR CHOQUE CON NORMALISTAS 
La Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSP) informó que dos mandos policiales fueron separados 
temporalmente de su cargo para no entorpecer las investigaciones en torno a los hechos ocurridos el 
miércoles pasado en la Normal de Tiripetío, que dejaron seis agentes y un estudiante lesionados durante un 
enfrentamiento. (EL UNIVERSAL 20-A) 
 
HERIDO DE BALA ESTÁ EN COMA INDUCIDO: COMITÉ DE NORMALISTAS 
El normalista herido de bala de goma en el cuello se encuentra en coma inducido, señaló el comité de 
egresados normalistas, al fijar un posicionamiento en torno a la confrontación de ayer. Hoy al mediodía 
egresados de la Escuela Normal transmitieron la postura de los estudiantes que se enfrentaron el pasado 
miércoles con la policía tras un operativo derivado del bloqueo de las vías del tren por parte de los estudiantes 
como señaló la Secretaría de Seguridad Pública. (DIARIO PUNTUAL 23) 
 
MODERNIZARÁN CENTRO DE BACHILLERATO TECNOLÓGICO AGROPECUARIO 
La directora general del Instituto de la Infraestructura Física y Educativa del Estado del Michoacán (IIFEEM), 
María Guadalupe Díaz Chagolla, acudió al Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario (CBTA) No. 69, 
en la localidad de Chupio, para detectar las necesidades en la infraestructura física educativa y proceder a 
levantar el dictamen técnico que permita modernizar este plantel. (DIARIO PUNTUAL 23) 

 
LA AUTOEVALUACIÓN PERMITIRÁ MEJORAR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN: INEE 
Una buena escuela es capaz de mitigar el peso de los factores socioeconómicos y culturales, y de hacer una 
diferencia, y para lograrlo debe tener liderazgo académico, trabajo en equipo, cultura de la planeación y la 
evaluación, así como atención al clima propicio para el aprendizaje y relación con la comunidad, resaltó Sylvia 
Schmelkes del Valle, consejera de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación (INEE). Destacó, además, que la autoevaluación escolar cobra sentido en el marco de la 
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autonomía para planear en función de la realidad de cada escuela, puesto que la evaluación sirve para 
mejorar. (LA CRÓNICA 6-NACIONAL) 

 
SEDIS INCREMENTA APOYO A ESTUDIANTES EN REGIONES DEL ESTADO 
La Secretaría de Desarrollo e Integración Social de Jalisco (SEDIS) ha entregado un total de 114 camiones a 
los municipios de las diferentes regiones para fortalecer el transporte gratuito escolar de los estudiantes. En el 
municipio de Puerto Vallarta,  el titular de la SEDIS, Miguel Castro Reynoso, realizó la entrega de 8 camiones 
con valor de 15 millones de pesos en total, para los estudiantes de la región Costa Sierra Occidental. (DIARIO 

PUNTUAL 19-JALISCO) 

 
PIDEN REVISIÓN INTEGRAL DE ESCUELAS NORMALES EN MICHOACÁN 
Mientras académicos advierten un intento gubernamental de desmantelar a las Escuelas Normales, actores 
políticos señalan una “utilización perversa” del movimiento estudiantil normalista como un “grupo de choque”, 
por lo que urgen al gobierno del estado hacer una revisión integral de la situación de los planteles, y 
transparentar compromisos pactados. (EL SOL DE MÉXICO 4-B) 
 
"VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO POR LOS NIÑOS DE ACAPULCO": EVODIO 
“Vamos a seguir trabajando por los niños de Acapulco”, destacó el alcalde Evodio Velázquez, durante la 
clausura de las “Ferias Escolares por la Seguridad” ciclo 2016-2017, que a través de la Secretaría de 
Seguridad Pública del municipio, han beneficiado a más de 9 mil personas, entre alumnos, docentes y padres 
de familia, con talleres y actividades lúdicas de prevención del delito. Dentro de su gira de trabajo en la colonia 
Morelos, el presidente municipal visitó la primaria “Vicente Guerrero”, donde clausuró los trabajos del 
programa que el Ayuntamiento llevó a diferentes instituciones educativas, con el propósito de fortalecer la 
labor de resarcir el tejido social y prevenir las causas que generan la violencia y delincuencia. (DIARIO PUNTUAL 

26-ACAPULCO) 

 
ENCUESTA: 19% DE NIÑOS DE 10 AÑOS BEBEN ALCOHOL 
Roberto Karam, presidente de la Junta de Custodios de la Central Mexicana de Servicios Generales de 
Alcohólicos Anónimos, dio a conocer que en la Encuesta Nacional de Uso de Drogas en Estudiantes 
levantada en 2014 se revela que 19.6% de los niños de quinto y sexto de primaria consumen alcohol y de 
ellos 3% ya tienen excesos, es decir, que beben más de cinco copas por ocasión. Al participar en el Foro 
Retos de la Atención del Alcoholismo en Menores de Edad en la Cámara de Diputados, Karam dijo que el 
alcohol es la principal droga en México y en el mundo, y es de la que más se abusa, además de que es el 
antecedente para acceder a todas las otras adicciones. (EL UNIVERSAL 5-A) 

 
ES DIRECTOR, MAESTRO, CONSERJE, PINTOR 
En un caso que pudiera ser ejemplar, pero que en realidad es indignante por el abandono en el que se 
encuentra la educación pública del país, el profesor José Ángel Olvera Guevara, de 30 años, y originario de 
Tula, Tamaulipas, está al frente de una escuela unitaria, donde debe desempeñar varios puestos, al ser el 
único personal del plantel. (RÉCORD 32-CONTRA MÉXICO) 
 
EDUCACIÓN EN MÉXICO: DEFICIENCIA DETECTADA PERO NO ATENDIDA/EDUARDO PEÑALOSA 
CASTRO 
Una de las cinco metas planeadas en el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 fue que México tendría para 
este periodo una educación de calidad. Sin embargo, los indicadores educativos han seguido a la baja y a un 
año del final del sexenio, no solamente no ha sido posible rectificar sino que el declive se acentúa. (EL SOL DE 

TOLUCA 6-A) 

 
VOX POPULI 
SÍ HABRÁ REPARTO DE COOPERATIVA EN LA SECUNDARIA 85. A esta columna del pueblo acudió la 
directora de la escuela secundaria 85, República de Francia, María Elena Ramos Martínez, para precisar que 
contrario a lo que se dice entre padres de familia y alumnos, sobre el dinero de la cooperativa, este será 
entregado, en tiempo y forma a la totalidad de estudiantes, añadió que el dinero está en el banco, como lo 
comprobó la sociedad de padres de familia, además que ya se informó a la comunidad estudiantil que en 
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ceremonia cívica será repartido el fondo del ciclo escolar 2016-2017, una vez que la tesorera, representante 
de la cooperativa escolar, realice los trámites finales. La entrega del dinero de esta sociedad cooperativa, 
donde los alumnos son socios, debe ocurrir antes del 4 de julio. Sobre el tema de los baños, indicó que son 
muy antiguos, lo mismo que el desagüe, pese a lo cual están en condiciones aceptables, aunque ya se solicitó 
la intervención de la Delegación Gustavo A. Madero, para mejorar este aspecto. (LA PRENSA 28-INFORMACIÓN 

GENERAL) 

 
 
 
INTERROGAN A LÍDER DEL SNTE POR CASO ELBA ESTHER 
El líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, acudió a una 
diligencia en un juzgado federal del Reclusorio Preventivo Oriente, para ser cuestionado por la defensa de la 
maestra Elba Esther Gordillo. La diligencia se realiza a puerta cerrada, luego de más de dos años en que el 
dirigente se había negado a presentarse a declarar en el juicio que se le sigue a la ex líder del SNTE, quien 
fue acusada por los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita por 
mil 978 millones de pesos, mismo que la mantiene en prisión. (MILENIO.COM, EL FINANCIERO 2 (COLUMNA. EL 

SEMÁFORO)) 

 
ASÍ LO DICE LA MONT/FEDERICO LA MONT 
Magisterio: El secretario general del SMSEM, Abraham Saroné, inauguró la etapa de Valle del Segundo 

Torneo Infantil de Futbol, Basquetbol y Atletismo, organizado por la Estructura Impulso Juvenil y dirigido a 
hijos de maestros afiliados al SMSEM. Sostuvo que forman parte de los nuevos cuadros sindicalistas y que la 
dirigencia debe seguirles apoyando y asignando tareas específicas dentro de la organización… Episodio 2: El 
Error: Ficción, miedo, debacle. La noche del 19 de diciembre de 1994, urgente reunión de los sectores 
empresarial, obrero y rural con el secretario de Hacienda, donde tienen fuertes discusiones. El entonces 
presidente Ernesto Zedillo no intervino, estaba descansando y no podía ser molestado, la respuesta fue a 
través de Luis Téllez, su jefe de asesores. (EL SOL DE TOLUCA 9-B, EL SOL DE MÉXICO 10-A) 

 
 
 
ACCESO A LA EDUCACIÓN DENEGADO 
Como ha venido ocurriendo en los últimos años, la demanda de ingreso a las universidades públicas del país, 
rebasa con mucho su capacidad de oferta. Ejemplo de esto lo vemos en La UAEM, donde la cantidad de 
alumnos de nuevo ingreso, representan menos del 40 por ciento de las solicitudes recibidas. (EL SOL DE TOLUCA 

7-A) 

 
ANALIZA UAEM 
El rector Alfredo Barrera Baca instruyó a los directores de las facultades de Ingeniería y Arquitectura y Diseño 
Gráfico revisar a fondo el plan integral y emitir sus observaciones. (CAPITAL EDOMEX PP) 

 
INVITA CRUZ ROA A PARTICIPAR EN LA CARRERA ATLÉTICA DEL DÍA DEL ABOGADO 
El diputado Cruz Roa Sánchez, presidente de la Junta de Coordinación Política de la LIX Legislatura estatal, 
invitó a los mexiquenses a participar en la XXI edición de la Carrera Atlética del Día del Abogado, promovida 
por el Poder Judicial en coordinación con el Poder Legislativo del Estado de México y otras instituciones. La 
cita es el próximo domingo nueve de junio a las 8:00 horas en la Facultad de Derecho de la UAEM, de donde 
los corredores partirán rumbo al Palacio de Justicia ubicado en la avenida Sebastián Lerdo de Tejada, en el 
centro de la capital mexiquense.(SOL DE TOLUCA 5-A) 
 
REVISARÁ UAEMEX PLAN INTEGRAL DE MOVILIDAD EN TOLLOCAN 
La UAEM revisará, con total autonomía y estricto rigor científico, el Plan Integral de Movilidad de Paseo 
Tollocan, cuya opinión será fundamental para determinar si sigue adelante la construcción del proyecto, afirmó 
Francisco González Zozaya, secretario de Infraestructura del Estado de México. (EL SOL DE TOLUCA 12-A) 

 
 

SINDICATOS DE LA EDUCACIÓN 

INFORMACIÓN UNIVERSITARIA 
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UAEMEX INAUGURA CURSO PARA CRONISTAS 
Para rescatar las voces y perspectivas de quienes fueron testigos de la transformación del Instituto Científico y 
Literario Autónomo del estado de México, la Secretaría de rectoría de esta casa de estudios, a través de la 
Dirección de Identidad Universitaria, inauguró el Curso-Taller de Actualización para Cronistas Universitarios 
“Historias de Vida”. (MILENIO EDOMEX 16-UNIVERSITARIOS) 

 
EXISTEN UNA ALTERNATIVA QUE DISMINUYE COSTOS Y NO SE TALARÁN ÁRBOLES 
La catedrática de la Facultad de Arquitectura y Diseño de la UAEM, Susana Bianconi, calificó como 
innecesaria la construcción de dos retornos vehiculares y un túnel de acceso a la plaza Galerías Toluca, por lo 
que planteó modificar el proyecto por uno que disminuye tanto la inversión como el impacto ambiental. (EL SOL 

DE TOLUCA 12-A) 

 
INFORMACIÓN DOCUMENTAL CON AMPLIO CAMPO LABORAL 
Gran parte de la producción científica, académica y cultural es procesada o sale a la luz a través de medios 
electrónicos y el especialista en Ciencias de la Información Documental es el encargado de catalogar, 
clasificar, organizar y digitalizar esta información. En entrevista, el coordinador de la Licenciatura en ciencias 
de la Información Documental de a UAEM, Ariel Sánchez Espinoza, destacó que el campo laboral del 
egresado es cualquier lugar donde se maneje información, lo cual implica un enrome universo. (MILENIO EDOMEX 

16-UNIVERSITARIO) 
 
CURSO-TALLER DE ACTUALIZACIÓN PARA CRONISTAS UNIVERSITARIOS 
Para rescatar las voces y perspectivas de quienes fueron testigos de la transformación del Instituto Científico y 
Literario Autónomo en Universidad Autónoma del Estado de México, la Secretaría de Rectoría de esta casa de 
estudios, a través de la Dirección de Identidad Universitaria, inauguró el Curso-Taller de Actualización para 
Cronistas Universitarios “Historias de vida”. En la Biblioteca “Lic. Juan Maccise Maccise” de la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM y en presencia de la decana de la Autónoma mexiquense, Estela 
Ortiz Romo, el director de Identidad Universitaria, Jorge Hurtado Salgado, refirió que este ejercicio académico 
es una estrategia para fortalecer la identidad entre la comunidad universitaria. (PUNTUAL 8) 

 
UAEMEX, CON DOS PRESELECCIONADOS 
Los universitarios Miguel Ángel Méndez y Manuel Garduño, futbolistas de la UAEMex, buscarán un puesto en 
la selección nacional que tomará parte de la Universiada Mundial que se realizará en agosto en Taipéi, China. 
(EL SOL DE TOLUCA 3-C) 

 
RECURSOS LIMITADOS, RETO PARA EDUCACIÓN SUPERIOR 
La creciente demanda de aspirantes a programas de educación superior puede llegar a un punto crítico si las 
autoridades en materia educativa no se plantean el objetivo de crear una red de universidades de prestigio, 
aseguró Salvador Vega y León, quien está a unos días de dejar la rectoría general de la UAM. (CAPITAL EDOMEX 

23-SOCIEDAD) 

 
AL GOBIERNO FEDERAL, A LOS GOBIERNOS ESTATALES, A LAS UNIVERSIDADES DEL PAÍS, A LA 
OPINIÓN PÚBICA. 
El Consejo Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco, condena los múltiples 
ataques a los comunicadores y manifiesta su preocupación ante la situación dramática de violaciones a la 
libertad de expresión y a la libertad de pensamiento que está sufriendo el país.(JORNADA 14-POLÍTICA) 
 
EL SECUESTRO, CADA VEZ MÁS FRECUENTE Y VIOLENTO EN MÉXICO 
El secuestro en México crece sin control y muestra cada vez mayores signos de violencia, pues “estamos ante 
una nueva etapa en la evolución de este fenómeno, en el que ahora vemos una complejización del delito 
común debido a la injerencia del crimen organizado y la participación de servidores públicos en actos de 
plagio”, advirtió el doctor José Luis Cisneros, profesor-investigador de la Unidad Xochimilco de la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM). (EL SOL DE TOLUCA 6-B) 
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MÉXICO, EU Y CANADÁ SUSCRIBE ACUERDO UNIVERSITARIO 
Universidades de México, Estados Unidos y Canadá determinaron suscribir un acuerdo trilateral para atender, 
compartir y proponer soluciones a temas específicos que afectan a la región. Entre los tópicos que serían 
abordados por las universidades, entre las que figura la UNAM, como institución promotora, destacan la 
seguridad alimentaria, la movilidad estudiantil y aspectos de salud pública presentes en la zona. (LA CRÓNICA 21-

ACADEMIA) 

 
REINSERCIÓN UNIVERSITARIA 
La ANUIES, junto con la Secretaría de Educación Pública, la Secretaría de Relaciones Exteriores, el 
Tecnológico Nacional  de México y la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación 
Superior diseñaron el PUENTES, ya que se  prevé que, debido a la situación actual de Estados Unidos, 
jóvenes nacidos en México y, que se encuentran realizando estudios superiores, puedan ser deportados 
debido a su estatus migratorio. (EL HERALDO 14) 

 
DESTITUYEN A RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DEL CARIBE 
EL rector de la Universidad del Caribe, Tirso Ordaz, fue destituido de su cargo por el gobierno panista-
perredista de Carlos Joaquín González. (EL SOL DE TOLUCA 3-B) 

 
 
 
ENTREGÓ EAV APOYOS A GRUPOS VULNERABLES 
El Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, y la directora general del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Laura Barrera Fortoul, entregaron diversos apoyos a personas con 
discapacidad y pelucas oncológicas a personas con cáncer, así como otras acciones, en la ceremonia de 
Acciones por la Familia, efectuada en el Salón del Pueblo de Palacio de Gobierno. (EL SOL DE TOLUCA 8-A) 
 
DEJÓ ISIS ÁVILA EL DIFEM LUEGO DE CASI CUATRO AÑOS 
Isis Ávila Muñoz, presidenta honoraria del DIFEM  anunció en la ceremonia “Acciones por la Familia” se 
separará del cargo para estar mayor tiempo con su familia y realizar proyectos académicos. En el Salón del 
Pueblo de Palacio de Gobierno y en presencia de su padre, el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila 
Villegas, su hija María José y de la directora general del DIF Nacional, Laura Barrera, se despidió de esa labor 
en la que estuvo al frente durante casi cuatro años. (EL SOL DE TOLUCA 8-A) 
 
CONDENA PEÑA ACUSACIONES DE QUE SU GOBIERNO ESPÍA 
“Espero que la Procuraduría General de la República con celeridad pueda deslindar responsabilidades y 
espero, al amparo de la ley pueda aplicarse contra aquellos que han levantado estos falsos señalamientos 
contra el Gobierno”, dejó en claro el presidente Enrique Peña Nieto al referirse a las acusaciones de que su 
gobierno ha implementado técnicas de espionaje a periodistas y activistas. El Jefe del Ejecutivo afirmó que 
“resulta muy fácil señalar y apuntar, resulta muy fácil convocar para que se señale al gobierno como alguien 
que espía o como una entidad que espía, nada más falso que eso”. (EL SOL DE TOLUCA 2-B) 
 
INAUGURAN PARQUE INDUSTRIAL EN LAGOS DE MORENO 
Con una inversión de 779 millones de pesos, el presidente inauguró el Parque Industrial en Lagos de Moreno, 
Jalisco. Esta obra cuenta con una superficie de 280 hectáreas y este ubicado en el corredor Industrial 
Automotriz que integra los estados de Puebla, Querétaro, Guanajuato, San Luis Potosí, Estado de México y 
Jalisco; se estima que albergue de 45 a 70 empresas industriales del ramo manufacturero. (EL SOL DE TOLUCA 2-

B) 
 
REÚNE CEN PRIÍSTAS A SUS GOBERNADORES 
La dirigencia nacional del PRI se reunió con 9 de los 15 gobernadores emanados del tricolor para analizar la 
ruta rumbo a su Asamblea Nacional, convocada para el próximo 12 de agosto. Al encuentro, encabezado por 
Enrique Ochoa y Claudia Ruiz Massieu, presidente y secretaria general del tricolor, no se presentaron los 
mandatarios del Estado de México, Hidalgo, Jalisco, Sonora, Zacatecas y Nayarit. (REFORMA 8-NACIONAL) 

PANORAMA POLÍTICO 
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DISCUTE AN A PUERTA CERRADA ESTRATEGIA ELECTORAL PARA 2018 
La comisión permanente del PAN dirimió anoche la estrategia político-electoral que aplicará durante la 
contienda por la Presidencia de la República en 2018. Se dejó ver un acercamiento de las posiciones del líder 
nacional, Ricardo Anaya, y del ex gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle, ambos aspirantes a la 
candidatura del blanquiazul. Moreno Valle enunció su propuesta de convocar a un frente amplio opositor, que 
incluiría a Morena –si acepta ese partido–, para contender contra el PRI, idea que se ajusta a la alianza con el 
PRD promovida por Anaya. (LA JORNADA 14-POLÍTICA) 

 
ANUNCIAN CENTRO DE CAPACITACIÓN PARA CIEGOS EN EDOMEX  
La entidad mexiquense tendrá el segundo Centro de Ciegos y Débiles Visuales en el país, que estará ubicado 
en Metepec, espacio donde convergerán recursos federales, estatales y de fundaciones para solventarlo, 
anunció Laura Barrera Fortoul, directora del sistema DIF nacional. Este centro será el segundo de esta 
naturaleza en México, siendo Tabasco el puntero en esta materia, resultando de esta institución varios 
empleados que han sido insertados en diferentes espacios laborales. (QUADRATIN.COM) 
 
 
 
VANGUARDIA POLÍTICA/ADRIANA MORENO CORDERO 
El caso que cimbró la semana fue el del supuesto espionaje a periodistas, activistas y defensores de 
Derechos Humanos, ante lo cual, el Presidente Enrique Peña Nieto, advirtió desde Jalisco: “resulta muy fácil 
señalar y apuntar al gobierno como alguien que espía, nada más falso”. Incluso, el Jefe del Ejecutivo dijo que 
en ocasiones, él también se siente espiado, por eso, tiene especial cuidado cuando habla por teléfono. (EL SOL 

DE TOLUCA 9-B) 

 
SIN GAFETE EN REPÚBLICA/ISABEL ARVIDE 
Oficialmente doce entidades federativas, el Cisen, la PGR y la Sedena compraron el equipo de espionaje 
llamado Pegasus. ¿Cuáles son esas entidades, bajo qué gobierno? Porque ahora resulta que José Murat, 
siendo gobernador de Oaxaca, compró varios equipos de espionaje, entre ellos Pegasus. Y también Peña 
Nieto siendo gobernador. ¿Esto quiere decir que Eruviel Ávila pudo haber sido el autor de los espionajes 
multicitados? O que José Murat desde la oficina que le inventaron en el PRI se dedica realmente a espiar. Por 
ejemplo, a la priísta “disidente”, la exgobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega. (LA PRENSA 28-INFORMACIÓN 

GENERAL) 

 
DE PODER A PODER/GUILLERMO GARDUÑO RAMÍREZ 
El Paseo original tenía otro tipo de balizamiento, distinto al de ahora. Contó con dos pasos a desnivel, en 
Comonfort y Pilares, y varios retornos y salidas. Los primeros fueron cancelados por el aumento de vehículos 
y por considerárselas altamente peligrosos para la circulación a cierta velocidad, los segundos fueron 
ampliados de acuerdo a los intereses económicos de los restaurantes ubicados en la parte sur de Tollocan. 
(CAPITAL EDOMEX 8-LOCAL) 
 
GRILLANDO/JOSÉ ELÍAS NADER MATA  
Aunque no existe una confirmación oficial de la noticia pareciera que el titular del ejecutivo estatal, ERUVIEL 
ÁVILA VILLEGAS, estará de fiesta pues se casará el sábado con la exdirectora de Coparmex, MARÍA IRENE 
DIPP WALTHER. Hasta donde se sabe la ceremonia será en el municipio de Tlalnepantla con un reducido 
grupo de personas y sencilla por lo que estaremos pendientes de este buen chisme político que no deja de 
llamar la atención. Seguramente el lunes tendremos noticias al respecto donde ya nos dirán si este tema fue 
una vacilada o nos confirman el bodorrio que si se lleva a cabo pues les deseamos lo mejor a los novios que 
tendrán que reagendar la luna de miel pues se comenta que el gobernador desea cerrar su administración al 
cien por ciento. (EL VALLE 7-EDOMEX) 

 
A MI MANERA/JULIO A. AGUIRRE 
La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) revisará, con total autonomía y estricto rigor 
científico, el Plan Integral de Movilidad de Paseo Tollocan, cuya opinión será fundamental para determinar si 
sigue adelante la construcción del proyecto, afirmó Francisco González Zozaya, secretario de Infraestructura 

COLUMNAS PUBLICADAS EL DÍA DE HOY 
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del Estado de México. Luego de presentar y entregar el proyecto a Alfredo Barrera Baca, rector de la máxima 
casa de estudios mexiquense, el secretario destacó que se atiende el compromiso del Ejecutivo mexiquense 
de que el documento será analizado por expertos, a fin de encontrar la mejor alternativa para mejorar el flujo 
vial en Paseo Tollocan. (8 COLUMNAS 2-A) 

 
MÁS SABE EL DIABLO/LUCYFEHR 
Buen recargón le dio Baruch Delgado Carbajal titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
México, al Gobierno estatal. Resulta que luego de la muerte de José Octavio Sánchez, presunto violador y 
homicida de la niña Valeria en una celda del penal de El Bordo en Nezahualcóyotl, el ombudsman 
mexiquense señaló que con ello se evidencian fallas por parte del Gobierno del Estado de México para 
garantizar la seguridad de las personas privadas de su libertad, las cuales atentan contra los derechos 
humanos. (METRO 17-OPINIÓN) 
 
LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO 
A pocos meses –quizá unas semanas- de que se conozca el nombre del candidato presidencial del PRI, los 
suspirantes comienzan a sentir la presión de sus acciones y sus omisiones. Atizados por enemigos y otras por 
amigos, los fuegos de los errores se magnificarán o minimizarán de acuerdo a cómo se vayan moviendo los 
nombres en las encuestas finales. Al canciller Luis Videgaray se le agregará en sus deberes el hecho de no 
haber logrado un consenso para condenar la situación política en Venezuela, durante la reciente reunión de la 
Organización de los Estados Americanos, en Cancún. Se esperaba que ante la pérdida del liderazgo de 
los Estados Unidos en la región, México recuperara el papel protagónico que alguna vez tuvo. (24 HORAS 6-

MÉXICO) 

 
#GOBIERNO ESPÍA/CARMEN ARISTEGUI F. 
Después de casi una semana de reacciones y pronunciamientos públicos de decenas de organizaciones y 
personas en México y otras partes del mundo condenando el espionaje a periodistas, defensores de derechos 
humanos y activistas anticorrupción en México, Enrique peña Nieto se decidió, finalmente, a hablar 
públicamente sobre el tema. (REFORMA 10-OPINIÓN) 
 
JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO 
La guerra contra las drogas continúa. Cada año se le dedican más recursos en el mundo, pero los resultados 
siguen siendo decepcionantes. Así lo sugiere el Informe Mundial sobre las Drogas 2016 que ayer dio a 
conocer la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito. El documento 
(http://www.unodc.org/wdr2016/) calcula que en 2014 unas 250 millones de personas entre los 15 y los 64 
años usaron cuando menos una droga. Esto es uno de cada 20 adultos, 5% de la población del mundo. La 
buena noticia es que no parece que el número haya crecido por arriba del incremento en la población. 
(REFORMA 10-OPINIÓN) 

 
TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ 
¡PUM! Estalló la bomba o, mejor dicho, estalló el cochinero en la dirigencia del perredismo capitalino que 
encabeza Raúl Flores. Al también diputado local lo están acusando de guardarse las prerrogativas y no 
entregarlas para las labores partidistas. Los presidentes y secretarios generales de las dirigencias del PRD a 
nivel delegacional denunciaron por escrito que Flores nomás no les ha dicho dónde quedó la lana, esa que ha 
recibido tanto por financiamiento público como por cuotas de los legisladores y "otras fuentes". (REFORMA 10-

OPINIÓN) 

 
TRASCENDIÓ 
Que el coordinador de los diputados federales del PRI, César Camacho, “tarjeteó” desde su cuenta de Twitter 
al presidente Enrique Peña Nieto y al canciller Luis Videgaray por si ocupaban cifras para rebatir al 
mandatario estadunidense, Donald Trump, quien en uno de sus tuits sostuvo que México ocupa el segundo 
lugar de mortalidad en el mundo solo detrás de Siria. 
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ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 
Los patos (del poder) tirándole a las escopetas (del descontento social). Desde algún lugar de las montañas 
gubernamentales, tres cuasi insurrectos de élite dieron a conocer sendos comunicados denunciatorios: las 
cosas están mal, porque todo está de la patada, sería la redundante traducción profana. Violaciones a los 
derechos y garantías, espionaje generalizado, ilegalidad, corrupción, impunidad, ¡puf!, ya ni los máximos 
beneficiarios de los privilegios del organigrama institucional están en condiciones de negar la realidad. Los 
ricos (de poder), también lloran (protestan). (LA JORNADA 8-POLÍTICA) 

 
 
 


